

La Presidente de Argentina Reanudó su Actividad en la Casa de Gobierno

Estudia la Posibilidad de Delegar en sus Ministros la Firma de Algunos Asuntos.— La CGE Propuso un "Plan de Emergencia" Contra la Recesión.— Anuncian el Regreso de Cámpora

UPI, AP y EFE)

BUENOS AIRES, 4 de agosto.—La presidente María Estela Martínez de Perón reanudó hoy su actividad oficial en la Casa de Gobierno tras una ausencia de 2 semanas, pero el gabinete volvió a reunirse sin su presencia, mientras otra crisis parecía perfilarse dentro del peronismo en torno a la elección de titular de la Cámara de Diputados.

La mandataria reanudó su actividad en la sede gubernamental, pero no participó de una reunión de gabinete, según se informó oficialmente. El comunicado no consignó los temas tratados por los ministros.

La ausencia de la jefa de Estado de la reunión del gabinete aumentó más la expectativa creada en torno a un proyectado decreto por el cual la presidente delegará en sus ministros la firma de algunos asuntos para darles "mayor responsabilidad y facultades", según se ha informado oficialmente.

La proyectada "delegación de firma" suscitó hoy críticas periodísticas. El **Cronista Comercial** dijo que esa decisión "lesionaría la institución presidencial y sería inconstitucional".

Ayer el diario **La Opinión** aconsejó a los asesores presidenciales que leyesen la Constitución, ya que la proyectada "delegación" sería contraria a una de las disposiciones de la Carta Magna.

Tras sólo permanecer esta mañana unas 3 horas en la Casa de Gobierno, la mandataria volvió a su residencia suburbana de Olivos, donde se recupera del agotamiento de origen nervioso que le provocó la crisis política que el mes pasado causó 2 reestructuraciones de gabinete y el alejamiento de López Rega, su ex asesor, quien actualmente se halla en España en virtual exilio.

A su vez, el ministro argentino de Defensa, Jorge Ernesto Garrido, declaró hoy en La Paz, Bolivia, que la presidente descansará durante 10 días en Mar del Plata, para recuperarse "del intenso trabajo de las últimas semanas".

"La presidente, sin embargo, mantendrá permanente contacto con los hombres del gobierno y, en su caso, dará las líneas maestras de acción", expresó esa mañana al presentar "un afectuoso saludo de Argentina" al pueblo boliviano, a través del presidente Hugo Bánzer.

SITUACION POLITICA

La crisis, por ahora sólo "congelada", según fuentes políticas, parecía no obstante, dirigirse hacia un nuevo estallido en torno a la elección del presidente de la Cámara de Diputados en reemplazo de Raúl Lastiri hijo político de López Rega. Lastiri renunció el mes pasado luego que los propios diputados peronistas resolvieron pedir su relevo.

Un grupo de diputados peronistas de extracción sindical anunció su propósito de oponerse al candidato propuesto el sábado por la señora Martínez de Perón para la presidencia de la Cá-

mara de Diputados. Al mismo tiempo, los legisladores acusaron a varios funcionarios de pretender "reeditar el papel de influyentes iluminados que ejerció el señor José López Rega y que tan caro costó al movimiento pronista".

En nombre del sector gremial de los diputados peronistas, los legisladores Juan Racchini y Luis Rubeo expresaron que la presidente fue virtualmente obligada el sábado por diputados vinculados a López Rega a pronunciarse en favor de un candidato para la presidencia de la Cámara, en una reunión en la residencia de Olivos. Racchini y Rubeo dijeron que fue organizada por un grupo de ministros y funcionarios, al cual acusaron de intentar un nuevo "cerco" similar al instaurado por López Rega, que se convirtió en el centro virtual de poder dentro del gobierno.

La presidente propuso como titular de la Cámara de Diputados al general Nicasio Sánchez Toranzo, integrante de la minoría justicialista que durante la honda crisis de julio respaldó al ex presidente de la Cámara, Lastiri. Pero Racchini y Rubeo manifestaron hoy su "sorpresa" por la selección e indicaron claramente que están decididos a no apoyarlo. Los legisladores sindicales habían anunciado previamente su apoyo al diputado Enrique Osella Muñoz.

PLAN DE EMERGENCIA CONTRA LA RECESION

Por otra parte, la Confederación General Económica (CGE), principal organización empresarial del país, propuso de recesión, cuyos síntomas se hacen día a día más notorios en la Argentina.

La CGE señaló que hay que renegociar la deuda externa argentina, calculada en 10 mil millones de dólares, que tiene importantes vencimientos a corto plazo, en circunstancias en que las reservas del país están en un nivel sumamente bajo. Sugiere que se establezca como única forma de pago los títulos de la deuda externa y pide que se gestione financiación adicional de gobierno a gobierno.

Es el segundo "plan de emergencia" sometido al gobierno de la presidente Martínez de Perón en 2 semanas. La Confederación General del Trabajo (CGT), que agrupa a unos 3 millones 500 mil obreros, había presentado su propio plan, de corte nacionalista y "distribucionista".

Ambos documentos hablan de la necesidad de una "concertación" obrero-patronal, fincada en la filosofía inspirada por el extinto presidente Juan D. Perón, de cuyo breve segundo gobierno fueron importantes puntales la CGE y la CGT.

ANUNCIAN AL REGRESO DE CAMPORA AL PAIS

En un comentario sin firma, el diario **La Opinión** escribió que el ex presidente de la República, Héctor J. Cámpora, quien en la actualidad reside en México, regresaría a la Argentina.

fines de este mes o a principios del siguiente.

El rotativo vincula el retorno con la crisis del partido oficialista y la búsqueda de "una solución desde posturas totalmente independientes de las opciones actualmente en juego".

Según el matutino, una fuente no revelada estimó que "es indudable que tras la muerte del general Perón los únicos factores dinámicos que quedan en el panorama peronista son la Confederación General del Trabajo (CGT) y los muchachos". Estos "muchachos" serían los que, nucleados en la Juventud Peronista (JP), sostuvieron la candidatura de Cámpora a la presidencia de la nación, frente a la oposición de la dirección cegetista de entonces.

DESAPARECERA UNA REVISTA, FUNDADA POR LOPEZ REGO

Finalmente, la revista *Las Bases*, fundada en 1972 por López Rega y titulada *Órgano Oficial del Movimiento Peronista*, publicará esta semana su último número, según anunció hoy su coordinador periodístico, Jorge Conti.

Fuentes políticas dijeron que la desaparición de *Las Bases* continúa la progresiva eliminación de los últimos vestigios de la influencia que ejercía López Rega, quien como secretario privado presidencial y ministro de Bienestar Social llegó a convertirse en la figura con mayor poder en el gobierno.

EXCELSIOR

Isabelita Regresó a la Casa de Gobierno

Oposición de Diputados Gremialistas a que el Candidato de la Señora Perón Ocupe la Presidencia de la Cámara

BUENOS AIRES, 4 de agosto.—La Presidenta Isabel Perón regresó hoy a sus labores en la Casa de Gobierno, después de permanecer dos semanas enferma: ya no se habla más de que vaya a salir de vacaciones.

Al mismo tiempo, la Confederación General Económica (CGE), principal organización empresarial del país, propuso un "plan de emergencia" al gobierno, a fin de hacer frente al proceso de recesión cuyos síntomas se hacen día a día más notorios en Argentina. Anteriormente, la Confederación General del Trabajo (CGT) presentó un primer "plan de emergencia".

La Presidenta Perón se encontró con nuevos enfrentamientos dentro de su movimiento. Los diputados Juan Racchini y Luis Rubeo, en nombre del sector gremial de los diputados peronistas, le anunciaron que se opondrán al candidato propuesto por la señora de Perón para que ocupe la presidencia de

la Cámara de Diputados. Dicho candidato es el legislador Nicasio Sánchez Toranzo, de la minoría que apoyó al ex presidente de la Cámara, Raúl Lastiri, yerno del ex secretario privado de la Presidenta, López Rega.

Los diputados manifestaron su apoyo a su colega Enrique Osella Muñoz. Asimismo, acusaron a varios funcionarios de pretender "revivir el papel de influyentes iluminados que ejerció López Rega y que tan caro costó al movimiento peronista".

RENEGOCIAR LA DEUDA EXTERNA

En el plan presentado al gobierno, la CGE dice que hay que renegociar la deuda externa argentina, calculada en 10,000 millones de dólares (125,000 millones de pesos). Sugiere que se establezca como única forma de pago los títulos de la deuda externa y pide que se gestione financiación adicional de gobierno a gobierno.

Tanto el documento de la CGE como el de la CGT hablan de la necesidad de una "concertación" obrero-patró-

nal, fincada en la filosofía inspirada por el finado Juan Domingo Perón.

En Tucumán, empresarios reunidos propusieron que se cree un consejo económico de emergencia, integrado por representantes del gobierno, las fuerzas armadas, el Parlamento, la CGT y el sector empresarial. Además, lanzaron un llamado para que las autoridades resuelvan la actual crisis económica "en cuestión de días u horas".

Mientras tanto, la violencia continúa en varias partes del país. En La Plata se informó que un policía y un extremista resultaron heridos en un tiroteo ocurrido anoche.

Un gobernador provincial pronosticó que el número de desempleados llegará al millón a fines de mes. Asimismo, se espera que la inflación llegue al 200 por ciento antes que termine 1975; compañías medianas y pequeñas dijeron que no podrán pagar sueldos este mes debido a los recientes aumentos salariales aprobados por el gobierno y que son de hasta 130 por ciento.

Información de AP, AFP, Latin.